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EDITORIAL
“Al Betis no hay quien lo entienda…” Esta es 
una de las frases más acuñadas para definir al 
equipo verdiblanco. Y no le falta razón a quien 
la pronuncie a tenor de lo vivido en los últimos 
diez días con dos inesperados empates ante 
rivales “fáciles”, el “caso” Pozuelo y las dudas 
de un equipo sin chispa que hacían que el 
futuro se tornara de color oscuro. Pero claro, 
siempre estamos hablando del Betis por lo 
que cualquier cosa podía pasar.
El Sábado de Pasión pasó en dos horas a 
convertirse en “de Gloria” para los béticos 
de una forma sorpresiva venciendo al equipo 
malagueño cuando nadie lo esperaba. Sin 
lugar a dudas, el once heliopolitano volvió 
a dar la cara con un serio partido en la 
retaguardia y una certera delantera que 
supo aprovechar las escasas oportunidades 
generadas.
Hoy tenemos otra nueva reválida, esta vez 
ante un rival directo, siendo este encuentro 
clave para mantener o aumentar la distancia 
con los tres puestos de descenso y afianzarnos 
en la categoría.
Esperemos que este Sábado Santo sea un 
buen preludio de la salvación del equipo en el 
año de la Resurrección.



El Betis consiguió una 
auténtica bombona 
de oxígeno el pasado 
sábado en La Rosaleda 
tras ganar al Málaga y 
mantener el colchón de 
7 puntos, ahora con el 
gol-average incluido (se 
ganaron los dos partidos 
al Zaragoza), sobre los 
puestos de descenso.  
Eso sí, los hombres de 
Pepe Mel no pueden 
confiarse y deben en-
carar los próximos cho-
ques con la máxima 
intensidad para distan-
ciarse definitivamente 
de la zona baja y vivir 
con tranquilidad las úl-
timas jornadas. 

Hoy visita Heliópolis un 
“submarino amarillo” 
que también quiere 
alejarse lo antes posible de los últimos puestos y que llega con su tercer entrenador del curso, un Miguel Ángel 
Lotina al que no se le da nada mal el coliseo heliopolitano. Los castellonenses no están cumpliendo las expecta-
tivas marcadas al inicio de temporada y, además de ser eliminados de competiciones europeas a las primeras de 
cambio, llevan merodeando la zona peligrosa gran parte de una temporada para olvidar. 

El conjunto verdiblanco, que ha podido vivir una Semana Santa tranquila, querrá confirmar las sensaciones de 
equipo rocoso, bien organizado y con oficio que mostró ante el equipo de la Costa del Sol y continuar una racha 
de tres jornadas consecutivas sin conocer la derrota. Los jugadores dieron un paso adelante en uno de los mo-
mentos más complicados de la temporada y esa confianza debe servir para que el beticismo pueda disfrutar de 
un tramo final de Liga sin agobios. 

Afortunadamente el partido de esta noche no es dramático, pero bien haría el Betis en no desaprovechar una 
nueva oportunidad de superar a un rival directo y abrir una distancia casi definitiva. Ganar es sinónimo de respirar. 

04 previa de la jornada

GANAR ES SINÓNIMO DE RESPIRAR
Antonio Araújo

HOY NOS ARBITRA: 
VELASCO CARBALLO
Carlos Velasco Carballo será el encargado de impartir justicia en el 
Betis-Villarreal de esta noche. El colegiado madrileño, que debutó en 
Primera división en la temporada 2004-05, será el único representante del 
arbitraje español en la próxima Eurocopa de 2012 en Polonia y Ucrania. 
Al Betis lo ha arbitrado en doce ocasiones con cinco victorias béticas, tres 
empates y cuatro derrotas. En esta temporada dirigió el derbi sevillano 
(1-1) y la derrota verdiblanca en el Iberostar Estadio ante el Mallorca (1-0). 
Mientras que sólo pitó al Villarreal en una ocasión, concretamente, en 
la jornada 14 cuando el equipo amarillo cayó en La Rosaleda por 2-1. 
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MARIO PASÓ POR EL QUIRÓFANO Y 
ESTARÁ UN MES DE BAJA
Tras varias semanas de incertidumbre, el central canario dio el sí definitivo 
y se operó el pasado lunes de una hipertrofia en la pantorrilla que le tendrá 
alejado de los terrenos de juego por un periodo aproximado de un mes. 
Mario, debido a diversas molestias físicas, no ha podido gozar de la 
continuidad deseada esta temporada tras apostar el club verdiblanco por 
sus servicios en verano. Esperemos que se recupere lo antes posible y ayude 
al equipo en la recta final del campeonato.  

GUILLÉN PIDIÓ TRANQUILIDAD Y CONFIRMÓ 
DOS FICHAJES PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA
El presidente verdiblanco pedía la semana pasada “serenidad y confianza” en el tramo final de temporada 
e indicó que “los jugadores necesitan el apoyo de todos y no tengo dudas de que van a conseguir el 
objetivo”. 
Asimismo, reconoció que el conjunto verdiblanco ya ha cerrado dos fichajes para la próxima campaña 
que “le ilusionan”. Uno es el portugués del Olhanense Salvador Agra y para conocer la identidad del otro, 
del que ya habló el director deportivo Vlada Stosic, habrá que esperar todavía un tiempo.  

EL BETIS PROBARÁ A UN META EGIPCIO
El Betis sigue moviéndose para reforzar al equipo y ha mostrado su interés 
en un guardameta egipcio de 20 años. Se trata de Ahmed El-Shenawy, 
internacional absoluto con su país y actualmente en las filas del Al-Masry.
El club verdiblanco ha pedido oficialmente a su club que el jugador viaje a 
Sevilla para someterse a diferentes pruebas de nivel y exámenes médicos 
para analizar así la conveniencia o no de su fichaje para la próxima campaña. 

DORADO, NACHO Y RUBÉN CASTRO
APERCIBIDOS DE SANCIÓN
Tres jugadores verdiblancos llegan al partido de hoy ante el Villarreal apercibidos de 
sanción por acumulación de amonestaciones. Dorado vio su cuarta tarjeta el pasado 
sábado en La Rosaleda, mientras que Rubén Castro lleva al borde de la suspensión 
varias jornadas con el mismo número de amonestaciones. Por su parte, Nacho recibió la 
novena cartulina amarilla también en Málaga y está sólo a una de cumplir su segundo 
ciclo de la temporada. Todos ellos tendrán que tener cuidado si no quieren perderse 
el choque del martes en San Sebastián ante la Real. 
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Nos visita: VILLARREAL C.F.
manuel mtnez. ollero

Borja Valero es uno de los 
motores de este nuevo Villarreal 

que dirige Lotina

www.revistabalompie.com

Un nuevo Villarreal visita el Villamarín. Lotina ha 
conseguido que el submarino amarillo que andaba 
sumergido empiece a salir a flote y se desmarque 
de la zona peligrosa de la tabla sumando puntos 
poco a poco. El vasco, con tres partidos en el cargo, 
ha conseguido recuperar para la causa a jugadores 
claves y todavía no ha perdido, y eso que en casa ha 
recibido a dos duros rivales como Madrid y Espanyol 
con los que ha empatado y fue capaz de ganar en el 
campo de Vallecas.

Anteriormente estuvieron Garrido, con un mal papel 
en Champions y en caída libre en Liga, y Molina, 
que entrenaba el B y que no mejoró en nada a su 
predecesor, pasando sin pena ni gloria por Villarreal.

El análisis global de la Liga nos lleva a un equipo con 
muchos problemas, bastantes lesiones, unas de larga 
duración de un jugador importante y determinante 
como Rossi, y otras de menor duración, pero que 
ha hecho subir a demasiados jugadores de cantera 
en un momento difícil y tener los efectivos justos 
para hacer las convocatorias. Empezó compitiendo 
en Champions, en la que hizo un mal papel (quedó 
último y fuera incluso de la Europa League), y además 
fatigó mucho al equipo metiéndose poco a poco en 
la zona pantanosa.

Así juegan:
Lotina juega con el 1-4-4-2 clásico, y su trabajo y 
veteranía acabará dando sus frutos. El portero es 
Diego López, indiscutible a sus 30 años. La línea 
defensiva la componen Mario en la derecha (Ángel 
también está entrando incluso de interior), Joan Oriol 
en la izquierda y la pareja Musacchio-Gonzalo en 
el centro de la defensa, ya que el colombiano Zapata 
está sancionado por acumulación de amonestaciones.

El doble pivote lo conforman dos clásicos del conjunto 
amarillo; el castellonense Bruno Soriano y Marcos 
Senna, quien a sus 35 años sigue teniendo un golpeo 
exquisito. En las bandas aunque jugando mucho 
por dentro, el aragonés Cani y el madrileño Borja 
Valero, los dos motores de este equipo y los que 
llevan la manija ofensiva.

A Lotina le gusta jugar con dos delanteros Nilmar y 
Marco Rubén, aunque el primero fue baja el último 
partido por unas molestias musculares en el aductor 
de su pierna derecha y será duda, lo que podría dar 
lugar a la entrada de Camuñas que sería más como 
mediapunta o poner otro delantero como Martinuccio 
que llegó en el mercado de invierno.
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Balance histórico de los 
R.Betis- Villarreal C.F.
rafael medina. Comisión de Historia del real Betis Balompié

Hasta fechas recientes el Villarreal fue un club 
modesto que solía pasar por la categoría regional, 
Tercera división y, finalmente, a partir de 1970, 
la división de plata del fútbol español, para 
volver de nuevo a las divisiones inferiores. Más 
tarde, en 1998, el equipo castellonense debutó 
en la división de oro de la Liga española. Por lo 
tanto, hasta entonces los enfrentamientos entre 
amarillos y verdiblancos fueron muy escasos.  
 
En 1971, en Segunda división, se produjo el primer 
Betis-Villarreal, que finalizó con empate a un gol. 
Hasta la 92-93 no volvieron a encontrarse en Liga 
ambos equipos, siendo en este caso un triunfo para 
los béticos por 2 goles a 0. 

Sin embargo, ya en Primera división, se han 
producido resultados de diversa índole, destacando 
el 4-1 obtenido por los del Villamarín en el primer 
partido jugado contra los villarealenses en esta 
categoría, con goles Finidi (2), Alfonso y Jaques. 
Pero a partir de entonces, el terreno blanquiverde 
ha sido lugar propicio para que los visitantes de 
turno puntuaran, obteniendo éstos tres victorias, 
entre la que sobresalió el 1-3 de la 2003-04, con 
tantos amarillos de Guayre (2) y Sony Anderson, 
mientras que por parte bética marcó Juanito. 
 
La última vez que el Betis ganó en su recinto de la 
Palmera al Villarreal fue en la temporada 2004-05, 
gracias a dos goles del brasileño Ricardo Oliveira. 
Del equipo verdiblanco de aquel año actualmente 
no queda hoy en día ninguno de los que jugaron ese 
partido contra el Villarreal. Son ocho años los que 
el Betis lleva sin ganar a los levantinos en Heliópolis, 
quienes comienzan a subirse al carro de las “bestias 
negras” de los últimos años en campo blanquiverde, 
junto a Español, Sevilla u Osasuna, entre otros.

  j          g          E          P        gF          gc

 12         5          4        3    22   18

PARTIDOS ENTRE EL 
REAL BETIS BALOMPIÉ Y EL 

VILLARREAL C.F.

Villarreal CF REAL BETIS

1970-71   1 1 
1992-93   2 0 
1993-94   2 1 
1998-99  4 1 
2001-02  1 1 
2002-03  2 1 
2003-04  1 3
2004-05  2 1 
2005-06  2 3 
2006-07  3 3 
2007-08  0 1 
2008-09  2 2

Imagen del último choque en Heliópolis 
donde se empató a dos goles
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Por  F. Ruiz

GUALBERTO: MÚSICA, AMIGOS Y BETIS

Gualberto García Pérez nació en Triana en 1945. Entre Alfarería, Castilla y Procurador, en el famoso "campillo" 
empezó a jugar al fútbol con los amigos del barrio. En los Salesianos de Triana, bajo el amparo del recordado 
salesiano don Pedro de Arribas se crea el Atlético Domingo Savio, precursor de uno de los primeros infantiles 
béticos:

Buzón (Viqueiras-Luque)-Pereira (Eloy)-Quino-Mesa-Tomás (Pascual)-Vera (Morales)-Fali-Gualberto-Moyano-
Viladons-Gerardo.
 
Alguno llegó a internacional A (Quino) y otros siguieron jugando al fútbol con mayor o menor fortuna. Pero 
todos conservaron algo primordial: la amistad. Después de cincuenta años siguen fomentándola y se reúnen 
al menos una vez al año para recordar sus cosas. Unao ya no están (Don Pedro y Moyano), otros vienen 
de lejos (Quino de Cádiz y Gerardo de Ciudad Real) y se han ido incorporando otros jugadores de distintas 
generaciones a los que les une la amistad, el BETIS y los salesianos. En los tiempos que corren es un bello y 
reconfortante ejemplo de amistad, de inquebrantable amistad.

Gualberto se inicia en la música en los Salesianos y a los 17 años abandona el fútbol, a pesar de ser un interior 
fino, con gran clase y esplendoroso futuro. Empieza en diversos grupos de rock (Los Murciélagos) hasta terminar 
su primer periplo en los emblemáticos SMASH, precursores del rock andaluz y español. 

Tras la disolución del grupo. Gualberto quiere más y se marcha a USA, compone rock, colabora con importantes 
estudios y entra en contacto con el jazz y el folk. Forma grupo con músicos hindúes, y comienza a incorporar a 
sus creaciones nuevos instrumentos, como el sitar. Y ya no para, no hay quien le detenga: música de cámara, 
fusión con el cante jondo, arreglos entre flamenco y clásico (colabora con Camarón), produce, arregla, da 
conciertos, compone, dirige al Coro Rociero de Triana y continúa incorporando a su música otros instrumentos 
como la flauta, oboe, clarinete y otros menos conocidos, como sarod y dilruba.

El fútbol quizás perdió una figura, pero la música ganó un maestro que, en su inacabable aprendizaje, ha 
dejado una huella musical imborrable con sus composiciones y fusiones. Y con una hija, Meili García, soprano 
y violinista de reconocido prestigio internacional.

Tal es su interés por la música, que hasta colaboró con el prestigioso compositor Font de Anta en su marcha 
de Semana Santa “Resignación”, que rescató y restauró para que fuera tocada por la Banda del Maestro 
Tejera en el homenaje que se rindió a la familia del afamado músico.
Cada año, Gualberto, como el resto de sus compañeros, no duda en rendir ese grandioso homenaje a la 
amistad en esa reunión para hablar de sus cosas: la música y el Betis.

En la foto de la izquierda, agachado, aparece Gualberto en su etapa como infantil del Betis. A la derecha, 
remarcado, el cura salesiano Don Pedro Arribas, precursor de estos equipos béticos en Triana



Por  A. Araújo

JOSÉ CAMPAÑA: 
UN BÉTICO QUE NUNCA SE RINDE

Vivimos en una época donde los términos 
“crisis”, “desahucio” o “desempleo” son el 
pan nuestro de cada día. Y hoy, en nuestra 
Revista queremos hacer un homenaje a todos 
esos béticos que sufren las consecuencias 
de un difícil día a día que nos afecta a 
todos y que vamos a ejemplificar en José 
Campaña, popularmente conocido como 
“el caminante obrero”. 

La historia de la lucha de este bético que 
vive con su pareja y dos hijos en Mairena del Alcor (Sevilla) 
se inicia en 2007, año en el que perdió su empleo como jardinero. Desde entonces 
sólo consigue trabajo de forma esporádica, algo que ha provocado que viva con una permanente 
amenaza de embargo y de que incluso el pasado diciembre tuviera que dejar de pagar su casa 
para poder dar de comer a sus pequeños, uno de ellos con una grave y compleja enfermedad. Un 
poco antes, en octubre y fruto de la desesperación, decidió emprender una marcha de protesta 
a pie que le llevaría desde su propia casa hasta el Palacio de la Moncloa en Madrid para intentar 
hablar con el entonces presidente del Gobierno (tras cuatro meses no lo consiguió, aunque sí lo 
hizo con el ex-ministro de trabajo Valeriano Gómez), contarle en primera persona la situación real 
del pueblo y para exigir su derecho al trabajo que recoge la Constitución. 

En definitiva un hombre que recorrió caminando las provincias de Sevilla, Córdoba, Jaén, Ciudad 
Real y Toledo para luchar y rebelarse contra el “robo y la estafa de nuestros derechos por encima 
de intereses ocultos de ningún partido político u organización”, según sus propias palabras. En el 
camino recibió mucha solidaridad y cariño, el mismo que nosotros queremos transmitirle a él y a 
todos esos béticos que perdieron su empleo y pasan por dificultades en la actualidad. 

Además José tiene un sueño y es el poder traer algún día a su pequeño a un partido del Betis, fe 
bética que mantiene viva la ilusión del pequeño. Hoy desde la Revista Balompié tenemos el orgullo 
de poder invitarles a ambos a que disfruten del partido ante el Villarreal y así olvidar, al menos por 
un rato, los problemas y preocupaciones que les depara la vida.

El Betis a lo largo de su historia se ha caracterizado por resurgir de sus cenizas con humildad, 
tesón y valentía, precisamente ésa que no le falta a nuestro protagonista. Fiel reflejo de que un 
bético nunca se rinde. ¡Suerte!

historias verdiblancas 09

Impresión gran formato ( lonas, vinilos, lienzos...)

 - Vinilo ácido -Vinilos decorativos - 

- Cuadros personalizados - Cuadros en lienzo -

- Rotulación de vehículos - Rótulos luminosos -

- Letras corpóreas - camisetas - Vallas -Señalética -

NUEVAS OFICINAS Y TALLER
Polígono Industrial Fuente del Rey

Calle de Adalid Domingo Pérez nave 16
Dos Hermanas ( Sevilla )

954 694 091
promobetis@ddcreativos.es

www.ddcreativos.es 
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10 entrevista
RISTO VIDAKOVIC

ANTONIO ARAÚJO

Vidakovic: “ME OBLIGARON A IRME PORQUE EL 
CLUB VIVÍA EN UNA DICTADURA IMPRESIONANTE”

Jugador verdiblanco en los noventa y 
ahora entrenador del filial. ¿Se considera 
Vidakovic un bético más?
Siempre me he considerado bético incluso antes de 
volver al club como entrenador. Es el equipo donde 
más he jugado como profesional. Hubo una época 
complicada donde las cosas no me fueron tan bien. 
El anterior dueño del club era muy complicado y 
tuve que salir forzado porque yo nunca me quise 
irme. Me obligaron, pero era una época donde el 
club vivía en una dictadura impresionante. 

Como jugador disputó más de 100 partidos 
con el Betis entre 1994 y el año 2000. 
Subcampeonato de Copa, tercer puesto 
en Liga, competiciones europeas… ¿Qué 
recuerdos tiene de esas temporadas? 
Sobre todo de los primeros años recuerdo mucho 
cómo era el vestuario. Era impresionante, como 
tiene que ser un vestuario: un grupo unido, íbamos 
todos a una y con un ambiente espectacular. 

A su juicio, ¿cuáles fueron las claves del 
éxito de ese equipo?
Pues como te digo creo que la unión del vestuario. 
Y luego que nadie era más que nadie, todos 
éramos un grupo que jugábamos para el equipo. 
Luego ese mismo equipo bajó a Segunda porque se 
cambió y cuando desapareció la unión, despareció 
el equipo también. 

Desde la distancia. Dígame un momento 
bueno y una malo de su etapa en 
verdiblanco. 
(Ríe) Eso lo tengo muy fácil. Como momentos 
buenos la final de Copa del Rey del 97 y el tercer 
puesto el primer año que estuve en el Betis donde 
conseguimos llegar a la UEFA porque entonces no 
había Champions para el tercero. El recibimiento de 
la afición fue espectacular. Como momento malo 
la lesión que tuve en el año 98 cuando jugamos 
frente al Chelsea en la Recopa y tuve que esperar 
dos años para volver.  

Tras marcharse del Betis en el año 2000 
y pasar por Osasuna y Poli Ejido se 
pasa usted a los banquillos. ¿Le costó 
adaptarse a ese nuevo rol o era una cosa 
que tenía prevista?

(ríe) Yo me siento futbolista todavía, no me he 
adaptado aún. Soy uno más en el vestuario, me 
toca ser el entrenador e intento que no me influya 
mucho, pero parece como hubiera dejado de jugar 
ayer.

Asistente en la selección serbia, segundo 
de Clemente en el Murcia, entrenador de 
Écija y Cádiz y en verano le llama el Betis 
para el filial. ¿Cómo surgió todo? ¿Pensó 
alguna vez que volvería al Betis como 
técnico?
Siempre que te dedicas a esto es algo que tienes 
como un deseo. Yo siempre quise volver, lo que 
ocurre es que las circunstancias no se han dado 
hasta este año. Me fui de aquí por un conflicto con 
el antiguo dueño, terminamos mal y sabía que no 

“El honor más grande ha 
sido jugar y entrenar aquí 

con Rafael Gordillo ”
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iba a regresar mientras él estuviera. Cuando entraron 
gente nueva apostaron por mí, me hicieron una 
oferta y yo acepté. 

¿Ha encontrado muchas diferencias entre 
el Betis de su época como jugador y el 
actual?
Ha cambiado un poquito, pero necesitamos cambiar 
a marchar forzadas. La entidad necesita mucho 
modernizarse. Hemos tenido prácticamente 20 años 
donde el club ha estado estancado y necesita “coger 
el tren” y recuperar el tiempo perdido. 

“En el vestuario me 
siento un futbolista más, 
pero ahora me toca ser el 

entrenador”
Volviendo al presente, el Betis B está 
realizando una campaña excepcional con 
usted. ¿Esperaba este gran rendimiento o 
ha superado sus expectativas iniciales?
Un poco las dos cosas. No me ponía una meta y no 
sabía a dónde podíamos llegar, ya que desconocía a 
muchos jugadores. Hemos hecho un equipo nuevo 
con mucha gente de abajo y en la plantilla tenemos 
7 juveniles. Empezamos bien, hemos mantenido 
el ritmo de competitividad y hemos llegado donde 
hemos llegado a estas alturas. Creo que el día a día y 
el pensar sólo en el próximo partido ha sido la clave. 

Su equipo ha estado en las primeras 
posiciones toda la temporada. ¿Qué 
supondría para ustedes estar en la liguilla 
de ascenso y luchar por estar en Segunda?
Supondría mucho porque sería la primera vez 
en la historia que el Betis B puede entrar en una 
liguilla. Todavía nos quedan 6 partidos y no hemos 
conseguido nada. Tenemos que ir poco a poco y 
vamos a intentar sacar esas “finales” adelante o, 
por lo menos, competir al máximo. Luego ya si nos 
metemos pues intentaremos disfrutar y pelear hasta 
donde podamos. 

¿Qué condiciones cree que debe tener un 
canterano para poder llegar al primer 
equipo y consolidarse?
Debe tener talento y calidad como jugador y luego 
ya los requisitos mínimos: ser un chico equilibrado, 
competitivo y un buen profesional.

Y, por último, un deseo para el futuro. 
Que se salve el Betis y sigamos todos creciendo 
y trabajando con tranquilidad. Y para mi equipo 
quiero que compitamos hasta el final como lo 
hemos venido haciendo hasta ahora y con eso me 
conformo.  

 

¿consErva muchos rEcuErdos (camisEtas, 
imágEnEs, Etc.) dE su éPoca como jugador? 
La verdad que muy poco, 
prácticamente nada. Todo 
lo repartí entre la gente, 
aunque sí tengo  fotos y 
camisetas de compañeros, 
curiosamente,
mías ninguna. 

EntrEnador quE lE 
marcó más En su 
carrEra y algún rEFErEntE En la actualidad: 
He tenido un montón de entrenadores entre 
seleccionadores y técnicos en equipos y de todos 
he aprendido mucho. Por destacar a algunos: Luis 
Aragonés y Serra Ferrer. En la actualidad, nosotros nos 
identificamos con el estilo de juego del Barcelona o la 
Selección Española. Me gustan Mourinho y Guardiola 
y, en general, todos los que están en la élite, cada 
uno tiene forma de trabajar.

un Partido inolvidaBlE con El BEtis: 
Hubo muchos y no puedo destacar uno. Igual la 
final de Copa ante el Barcelona por el hecho de ser 
una final. 

El mEjor jugador con El quE ha comPartido 
vEstuario: 
En la selección yugoslava había varios y es imposible 
destacar a uno. He jugado con Savicevic, Stojkovic, 
Mijatovic y muchos que tenían un nivel técnico 
espectacular. En el Betis si vamos por demarcación, 
Finidi era un extremo espectacular y el futbolista 
tácticamente más perfecto que he conocido, en 
la izquierda Jarni, Vlada (Stosic) en el centro, atrás 
Roberto (Ríos) o Ureña. Eso sí, para mí el honor más 
grande que he tenido fue jugar, entrenar y compartir 
vestuario con Rafael Gordillo por su nombre y todo 
lo que significa. 

si no huBiEra llEgado a sEr FutBolista, vidakovic 
haBría sido: (Ríe) Pues no te puedo contestar. Estudié 
Turismo porque me gustaban los idiomas, pero a lo 
mejor ni hubiera ejercido. 

sE atrEvE con un númEro dE cantEranos quE 
PuEdEn Estar Pronto En El PrimEr EquiPo: 
Hay muchos que tienen talento, aunque llegar a la 
élite depende de muchos otros factores. Mínimo hay 
8 o 9 que tienen condiciones para llegar. 

si tuviEra quE dEFinir al BEtis En Pocas PalaBras. 
¿cuálEs sErían?
Un club con una historia preciosa, una pasión. 
Conociendo la de los clubes de Europa, el Betis 
tiene una de las historias más bonitas. Es algo más 
que un club, significa mucho más.  

TEST /// Vidakovic
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BETISMATÓN
"este rincón está dedicado a todos los bétic@s que 
nos quieran enviar su fotografía a la revista Balompié 
para su publicación.
tan sólo tienen que enviarnos una instantánea bética 
a redaccion@revistabalompie.com"

¡¡Entra en Facebook y Tuenti el próximo martes 
y disfruta del video que hemos preparado con 
vuestras instantáneas!!
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14 breves de club

EL JUZGADO MERCANTIL DA LA RAZÓN AL REAL BETIS EN SU LITIGIO CON 
DTS (SOGECABLE)
El juzgado Mercantil número 1 de Sevilla ha dado la razón al Real Betis 
Balompié en su litigio con DTS (Sogecable). El juez prohíbe la compensación 
de créditos pretendida por la empresa audiovisual derivada del nuevo 
contrato que firmaron ambas partes el 11 de octubre de 2007. Asimismo, 
el fallo judicial ordena a DTS (Sogecable) a satisfacer al Real Betis la 
contraprestación íntegra de su cargo convenida en el contrato de 2011. 
Así, para esta temporada 2011-2012 se ordena el pago de 27 millones 
de euros más IVA. 
Para la 2012-2013 se prevé un pago de 29.500.000 euros, y para la 
2013-2014 se ordena un pago al Real Betis de 30.500.000 euros. Además, el fallo ordena a DTS (Sogecable) 
“la inmediata restitución al Real Betis Balompié de aquellas cantidades que con motivo de la pretendida 
compensación hubiera dejado de abonar en relación a los pagos relativos a las mensualidades de septiembre 
de 2011 y sucesivas, en que ello se hubiera producido durante la tramitación de este incidente, y con más sus 
intereses legales desde fecha en que debieron ser satisfechas tales cantidades con arreglo a lo anteriormente 
ordenado”. El club ve respaldada así su petición de reclamación de unas cantidades muy importantes en su 
actual situación concursal.

OFRENDA FLORAL A LA 
ARCHICOFRADÍA DE LA MISIÓN 
EN EL COLEGIO CLARET
El Real Betis Balompié ofreció el pasado 
Viernes de Dolores su clásica ofrenda floral a la 
Archicofradía de la Misión del colegio Claret, que 
este año por inclemencias meteorológicas no 
pude finalmente realizar su estación de penitencia 
por las calles de Heliópolis. 
El presidente de la entidad, Miguel Guillén, junto 
con el de la Fundación Real Betis Balompié, Rafael 
Gordillo, posan junto al párroco del colegio y 
el Hermano Mayor de la cofradía, José Carlos 
Campos, en la delantera del paso.

LA FUNDACIÓN REAL BETIS IMPARTE 
TALLERES DE PSICOPEDAGOGÍA A LA 
CANTERA
Estos días atrás se han iniciado los talleres de psicopedagogía que se 
realizarán hasta final de temporada en los equipos pertenecientes a 
la cantera del Real Betis Balompié. La Ciudad Deportiva Luis del Sol 
ha sido el lugar elegido para facilitar la asistencia de los jugadores. 
Distintos expertos acercarán a nuestros jóvenes jugadores 
estrategias para mejorar hábitos saludables, escolares, de 
concentración, atención y otros temas de interés relacionados y 
adaptados a cada edad. Estos talleres son fruto de la colaboración 
entre la Fundación Real Betis Balompié y Gesalus. 

ESCUCHAR EL PROGRAMA “REVISTA 
BALOMPIÉ” TIENE PREMIO
Como viene siendo habitual cada jueves de 20 a 22 horas se emite 
en Radio Betis (89.6 fm) el divertido programa “Revista Balompié”. 
En el mismo, aparte de tratar la actualidad bética desde la riguro-
sidad, la información de los mejores colaboradores y el sentido del 
humor, se realiza un concurso de conocimientos béticos del que esta 
semana ha resultado ganador José Luis Rodríguez, quien posa en la 
foto recogiendo su regalo por gentileza de la marca patrocinadora 
DE TRIANA.





Importantísima victoria del filial 
ante el Caravaca (2-1), que le 
afianza en una cuarta plaza que 
no cederá incluso si pierde en 
la próxima y complicada visita a 
La Línea.

Y eso que el cuadro murciano 
se adelantó en el marcador 
gracias a Arturo, que ya marcó 
un doblete en la ida. Pero los 
pupilos de Risto Vidakovic re-
montaron rápidamente con dos 
goles de estrategia de Súper, 
botadas magistralmente por el 
internacional Nono.

Destacar el buen momento que 
vive el central, que horas antes 
de dicho encuentro vivió desde 
el banquillo de La Rosaleda la 
importante victoria del primer 
equipo heliopolitano.

Jugaron: Antonio Ayala, Palancar, Borja Navarro, Súper, Fran Ávila; Car-
los García, Nono, Sergio Rodríguez; Kike (David Agudo), Pozuelo y Eloy 
Gila (Álvaro Vadillo).

16 cantera

BETIS B

DOBLETE DE SÚPER QUE VALE SU PESO EN ORO

Alberto Casado Ochoa

INFORMACIÓN OFRECIDA POR
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Dos campeonatos logrados 
y varios a tiro                             
La pasada jornada, los equipos Benjamín A y 
Alevín A se proclamaron campeones de sus 
respectivas ligas días antes de viajar a Portugal, 
donde están disputando el prestigioso 
Mundialito. 

Y va camino de ello el Juvenil C de José Tadeo, 
que necesita vencer uno de los dos partidos 
que le restan para alzarse con el título. Por 
su parte, el Cadete B de Gabi recupera el 
liderato y se la jugará en los duelos directos 
ante Sevilla, Nervión y Utrera. 

Femenino Sénior (R. Betis 7 – Aznalcázar 0): Chari y Sefo brillaron ante un rival que saltó a la Ciudad 
Deportiva con 10 jugadoras.

División de Honor (R. Betis 1 – Málaga 1): El empate de Juanma no hizo justicia en un choque con 
dominio bético.

Liga Nacional (Siempre Alegres 0 – R. Betis 2): Tras la derrota del Xerez, la segunda plaza está casi 
asegurada.  

Juvenil C (R. Betis 4 – Atl. Villanueva 1): El empate sevillista deja el campeonato en bandeja. 

Cadete B (R. Betis 5 – Écija 0): Aprovechó a la perfección el inesperado pinchazo de sus tres rivales.

Femenino Cadete (R. Betis 23 – San Alberto Magno 0): Partido sin historia el disputado por nuestras 
cadetes.

Infantil B (R. Betis 2 – Écija 0): Decidieron los goles de Meléndez y Nene (4 goles en 3 partidos como 
bético). 

Alevín A (R. Betis 22 – Juan Velasco 0): Gran debut de Miguelete (4 goles) y exhibición de Luna (9 tantos). 

Alevín B (R. Betis 3 – Bormujos 1): Miguelete (doblete) y Antonio Jesús remontaron el partido. 

Benjamín A (Pilas 0 – R. Betis 9): La lluvia no frenó al espectacular conjunto de Juan Barco.
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Reyes Bellver
Abogada. 
Especialista en 
Derecho Deportivo
bellver@icam.es

GIBRALTAR Y EL FÚTBOL

El pasado 18 de agosto de 2011, el Tribunal Arbitral del Deporte 
(TAS) decidió sobre un conflicto entre la UEFA y la GFA (Gibraltar 
Football Association, Asociación de Fútbol de Gibraltar) por la 
cual se resolvía sobre la petición de la Federación de Gibraltar a 
ingresar provisionalmente como miembro de la UEFA. Esta petición 
del peñón, viene de años atrás, habiendo rechazado ya la UEFA 
en ocasiones anteriores su adhesión como miembro (de hecho, 
en 2007 Gibraltar solamente tuvo un voto a favor, el de Escocia). 

Tras el laudo del TAS, el Comité Ejecutivo de la UEFA ha tenido que 
aceptar el ingreso provisional de la GFA, llegando a un acuerdo 
por el cual se ha adoptado una hoja de ruta, que si la cumple, 
Gibraltar podría convertirse en un año, en miembro de la UEFA 
con todas las garantías. 

Esta decisión de aceptar o no a la GFA como miembro absoluto, se deberá tomar en el Comité 
Ejecutivo de la UEFA de Londres, que se celebrará en mayo de 2013. Para esa fecha, Gibraltar 
se podría convertir en la 54ª asociación de la UEFA, si es que cumple con la hoja de ruta esta-
blecida por la UEFA, con puntos importantes como la organización de cursos de entrenador, 
cursos de arbitraje, un torneo internacional juvenil en octubre de 2012, o la creación de mejoras 
administrativas que acerquen la infraestructura de la Asociación de Fútbol de Gibraltar a la del 
resto de organismos europeos. Para todo ello, la GFA recibirá apoyo económico y educativo 
por parte de la UEFA. 

Esta decisión puede generar malestar en España, y es que este territorio británico de ultramar 
vive una situación peculiar, al estar dentro del territorio español. Su hipotética inclusión como 
Federación ya desató hace años protestas de la RFEF e incluso algunas federaciones autonómicas 
como la de Cataluña o el País Vasco, pensaron que podría sentar un precedente también para 
ellos, que buscan lograr más independencia frente a la Federación española y más reconoci-
miento internacional. Sin embargo, sus casos son completamente diferentes, ya que ellas están 
integradas en la Federación española, al contrario que Gibraltar. 

Veremos que sucede el año que viene y si Gibraltar empieza a disputar las principales compe-
ticiones de fútbol. 
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Los béticos estamos por todos los rincones, en 
casi todos los países y en todas las profesiones. 
Ricardo es una buena muestra de ello. Este 
Marino de Guerra afincado en Madrid, por 
motivos laborales ha residido en varios lugares, 
desde Jerez de la Frontera hasta Gran Canaria, 
pasando por Galicia y desde hace dos años, en 
la capital, Madrid. Siempre con una sonrisa, 
disfruta de su Betis y con los béticos, en las peñas, 
y como no, en las previas de los partidos. En su 
trabajo ya saben que sus días de vacaciones 
siempre van a estar relacionados con el Betis, y 
es que Ricardo, siempre organiza su calendario 
en función del club de sus amores. 

RICARDO GARCÍA DEVESA

Por Reyes BellverBÉTICOS DEL UNIVERSO

Ciudad donde vivo: Madrid  
Nombre: Ricardo 
Edad: 35
Lugar de nacimiento: Sevilla
Motivo del exilio bético: Aunque soy nacido en la 
Ciudad del Betis, me he criado en Jerez de la Frontera 
y, por motivos laborales, casi siempre he estado de 
un lado para otro. 
¿Por qué eres bético? Lo soy gracias a mi amigo 
José Antonio Corrales “Chico”, que me hizo bético 
cuando de pequeño estuve viviendo en Olvera. Él me 
inculcó su beticismo, hizo Betis conmigo y logró que 
descubriera algo que luego he intentado (e intento) 
hacer lo propio con otras personas, para que conozcan 
y disfruten de algo tan grande como pertenecer a 
esta gran familia y que sigamos creciendo aun más. 
¿Qué es para ti el Real Betis? Es algo que no 
se puede explicar con palabras, es una pasión, un 
sentimiento por unos colores y un equipo que se lleva 
muy dentro y no tiene nada que ver con los demás 
clubs, por mucho presupuesto y títulos que ganen. 
Los béticos estamos hechos de otra madera, como 
los toreros, que casualmente la mayoría son béticos 
o no les gusta el fútbol.   
¿Qué partidos has presenciado en la temporada 
actual? En el Benito Villamarín los que hemos jugado 
contra el Málaga, Sevilla, Granada y Athletic de 
Bilbao (espero ir a muchos más). Fuera he estado en 
Bilbao, Getafe, Madrid (Bernabéu, Calderón y Rayo), 
Villarreal, Pamplona, Barcelona y Zaragoza (y tenemos 
organizados varios más adelante).

Lugar del estadio preferido: He visto el fútbol en 
todas las zonas, pero si tuviera que quedarme con una 
elegiría el Gol Sur, porque es el alma del estadio, con 
sus cánticos y su apoyo incondicional. 
Jugador histórico y porqué: Gabriel Humberto 
Calderón. Aun recuerdo el silencio sepulcral de la 
grada cuando iba a tirar una falta. Y cómo las colaba…
También me gustaba mucho Alfonso y sus botas 
blancas. La de tardes de alegrías que nos dio y lo que 
sigue queriéndonos.
Jugador actual y porqué: Del equipo actual me 
quedaría con Mario e Iriney, pues representan el coraje, 
pundonor, la garra y la furia que debería tener todo 
jugador que se enfunde la camiseta de las trece barras. 
Momento bético de tu vida: ¡¡¡Uuufff qué difícil me 
lo pones!!! Te diré dos: en primer lugar el gol de Dani 
en la final de la Copa del Rey y, en segundo lugar, el fin 
de semana de Salamanca: la ciudad invadida por más 
de 7000 béticos y más de la mitad del campo bético.
Un deseo bético: Ante todo que salgan las cosas 
bien y que poco a poco nos consolidemos en Primera 
división, que esta época de transición institucional 
llegue a buen puerto y pronto volvamos a Europa. 
Que nos veamos en muchos partidos y sigamos 
disfrutando de nuestro Real Betis Balompié. No me 
gustaría acabar esta entrevista sin enviar un abrazo 
a mis amigos y compañeros: José “Gordo”, Santos, 
Esther, Manué “Dibujito”, Carlos Bellver, Chapy, Álvaro, 
José A. Corrales “Chico” y a mi gente de Camas (Pepe 
León y Jaime “Chino”).



Por antonio Gordo

Todo bético que recuerde las diferentes 
plantillas que escribieron la leyenda que 

recorre el mundo entero, inmediatamente 
rememora el nombre del entrenador que fue 

capaz de sacar el máximo rendimiento de 
sus pupilos. 

Es lo que ocurre en el mundo del toro 
cuando se habla al final de la temporada con 

el torero líder del escalafón que reconoce 
como la base de su éxito la contratación 

de Poli Gallardo como preparador físico 
para conseguir que el esfuerzo en el 

entrenamiento sea sinónimo de triunfos en 
todas las plazas. 

Poli tiene la teoría de que el sesenta por 
ciento del éxito de un matador de toros  

radica en la preparación física porque el 
cuerpo es el soporte para que el valor y el 

arte estén siempre presentes. Esta teoría 
todavía no está recogida en la enciclopedia 

taurina pero está grabada en la mente de 
los aficionados en forma de grandes faenas. 

Actualmente dirige la preparación de dos de 
las grandes figuras del momento como José 

María Manzanares y Cayetano Rivera. 

En el universo del Real Betis Balompié es 
historia viva por trabajar desde 1979 hasta 
1995 como ATS y fisioterapeuta tanto en el 

primer equipo como en la cantera. Reconoce 
sentirse un privilegiado como profesional 

y bético por poder aprender del mítico 
Vicente Montiel conocido como “manos 
mágicas”, padre de José María Montiel, 

actual masajista del club. Poli tuvo como 
pacientes a jugadores que actualmente 
ocupan cargos relevantes en la entidad 

como Gordillo y Mel. 

En todo ese tiempo tuvo que tratar infinidad 
de lesiones pero nunca olvidará una lesión 

fuerte que sufrió Biosca en un encuentro ante 
el Espanyol. Como bético presume además 

de ser uno de los fundadores de la Peña 
Bética Campeón 1935. Se muestra ilusionado 
con el futuro verdiblanco porque “el consejo 

de administración está sobradamente 
preparado para afrontar la modernización 

del club lo que les hará cuajar una gran 
faena para salir por la puerta grande del 

Benito Villamarín”.

SOY BÉTIC@:
POLI GALLARDO

20 sociedad

Profesión: ATS- Fisioterapeuta
Quien te hizo bético: Los amigos de la 
infancia de mi pueblo.
Lugar del estadio preferido: Preferencia.
¿Cómo ve esta temporada al equipo?: 
Bien, dentro de la plantilla que tenemos.
Manquepierda o mucho Betis: Los dos 
dependiendo de la época.
Usted que viaja mucho, ¿Qué opinión 
tienen en el universo del Betis?: Que es 
cierto, mucha gente del mundo conoce Sevilla 
por el Betis.
Un gol del Betis que este grabado en su 
memoria: El penalti de Esnaola a Iríbar en la 
final de copa del 77.
Bandera o bufanda: Cualquier símbolo que 
represente al Real Betis Balompié es válido. 
Jugador histórico: Para mí muchos, 
especialmente Gordillo.
Jugador actual: Beñat.
Momento bético de tu vida: La conquista 
de la Copa del Rey de 1977 (lo viví en directo)
Un deseo verdiblanco: Que se arreglen los 
temas judiciales y que el equipo se mantenga en 
Primera.
Un mensaje para la afición bética: Es tan 
buena que no necesita mensaje. El beticismo es 
un sentimiento y eso duele en el corazón de los 
béticos.
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Bético de  WI-FI

CÁSTULO Y AVELINO:
¡¡¡Vámonos de frente!!!

Volvimos de la Costa del Sol con los tres puntos…Si hubiera sido una semana normal, 
y tal como se desarrolló el partido, diría que ganamos porque pusimos el autobús en la 
portería, pero al tratarse del Sábado de Pasión, se puede decir que Pepe Mel se puso el 
traje negro, la corbata negra, la medalla de la Hermandad del Glorioso en el cuello y 
mandó “los cuatro zancos por parejo a tierra…¡¡Pararse ahí…Ahí queó!!”… Y lo que puso 
delante de la portería fue todo un paso de Misterio, lo que aquí llamamos “barco”...tipo 
Los Panaderos, la Lanzada o La Cena...y así dejó nuestra portería a cero… Bienvenido 
sea, aunque no fuera por el camino del “jogo bonito” con tomate…

Escribo esto, por motivos de imprenta, la misma noche del Sábado minutos después de 
haber dado la campanada en la Rosaleda y aún no sé como nos habrá tratado el líquido 
elemento en nuestra Semana Santa, esperemos que no haya hecho demasiada sangre….

Cástulo: Avelino vaya tela jugar un Sábado Santo 
…vaya guasa… cuando esa canina está de vuelta 
pa su templo al compás de la marcha “Omoplato 
sublime” con esos romanos del Santo Entierro 
poniendo la nota de color oscuro en la Calle 
Tetuán…y el paso del Decreto  vaya camino de la 
Trinidad, nosotros aquí pa jugar con el Villarreal…

Avelino: ¡¡¡Qué te gusta un paso Castulito!!!

C: Home Castulito es que no respetan las 
tradiciones…es que me tenío que venir de mi silla 
de la Campana antes de pasar la Soledad de San 
Lorenzo y yo soy mu clásico pa estas cosas…

A: No, si a mi también me han dejao sin ver a 
la Trini por la Alfalfa, que aunque yo no sea tan 
capillita como tú, también me pego la semana de 
paso en paso y entre medio algún botellín que otro, 
que no todo es penitencia y en to los trabajos se 
fuma…

C: Bueno, cuando acabe el partido de hoy todavía 
si nos aligeramos podemos ver la entrada de la 
Trinidad y por supuesto después nos vamos pa ver 
salir la Resurrección…

A: Eso, a ver si nuestro Betis resucita de una vez 
por todas en esta Liga…pero escucha Castulito…
¿El Resucitao a qué hora sale?

C: Creo que a las cinco la mañana…

A: Po entonces vamos a tener que hacer unos 
ejercicios espirituales o unas visitas a los sagrarios 
antes de la salida ¿no?

C: Miedo me das…que tú cuando te pones con el 
Vía crucis eres tela de jartible y acabas siempre en la 
calentería de la Macarena con una papa curiosa…

A: Po mira he tenío una idea cumbre…Después de 
ver al Resucitao nos vamos a Castilleja de la Cuesta 

que allí se celebra por to lo alto la Resurrección…

C: Después soy yo el capillita y te sabes hasta 
las cofradías del Aljarafe…Por el camino que va 
cogiendo esto, me estoy viendo mañana a las seis 
de la tarde en el Paseo Colón con una resaca del 
quince, con el sombrero de ala ancha, el clavel, el 
puro y con dos entradas que se la habrás sacao a 
cualquier amistad de las tuyas pa ver a Morante, a 
Manzanares y a Perera…

A: En el clavo Avelino…has dao en el clavo. 
Precisamente acabo de confirmar por el “guasa” 
con Pepe el del ambigú de la Maestranza, que me 
tiene dos entradas de las que les dan a los que 
venden los refrescos…

C: No si al final me veo gritando por el tendio 11, 
“¡¡¡Al Pepsi y a la Mirinda …vamos a beber !!!”

A: ¡¡¡Qué dise home!!! En to caso nos pondría Pepe 
a vendé almohadilla antes de empezar la corrida.

C: Un almohadillaso nos van a dar la Loli y la 
Encarni cuando lleguemos mañana por la noche a 
casa…








